
 

 

证券代码： 002215                                   证券简称：诺 普 信 

深圳诺普信作物科学股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

 

□ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观 √ 其他 2023 深圳辖区上市公司投资

者网上集体接待日 

参与单位名称

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”参与“2023 深圳辖区上市公

司投资者网上集体接待日”活动的投资者 

时间 2023 年 11 月 15 日 (周三) 下午 15:30--17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书：莫谋钧先生 

财务总监：袁庆鸿先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

投资者问答： 

1、请问蓝莓平均每亩产量大概是多少？ 

您好，投产首年约 1吨，次年起约 1.5吨，谢谢！ 

2、目前蓝莓栽培规模中，专利品种占比大概多少，能达到

一半吗？ 

您好，目前专利品种居多，随着新建园增加，比例进一步

提高，谢谢！ 

3、资产负债表方面，公司的负债结构以短期借款为主，为

41 亿元，长期借款为 2.05 亿元，短期借款比上一年大增了

13.9 亿元。短期借款占比过大的负债结构对公司现金管理和经

营流动性的影响如何，公司是否会考虑调整负债端的结构？ 

您好！短期借款增加主要是蓝苺业务投资加大等原因。公

司 2023年上半年货币资金及大额存单超过 30 亿元，不存在现



 

 

金的流动性问题。公司一直在寻求改善负债端的结构，包括适

当时机增加长期贷款等方式。谢谢！ 

4、您好，蓝莓促早技术成功运用，今年所有品种预计能提

早上市多少天？相应的产季也会提前结束么？ 

您好，部分植株进行促早，大约对应提前二三十天，产季

结束的时点还需看届时生长状态，也要谋划下一产季的衔接，

谢谢！ 

5、请问蓝莓进口量大幅下降的情况下，公司可谓是天时地

利都占了，唯一一点就是目前消费降级了，公司拟做出何种打

算抓住时机，做出一定成果？ 

您好，单一特色作物产业链是公司战略方向，蓝莓是主打

战略作物，坚定蓝莓的布局推进，坚定为消费者提供最有价值

产品，种得好卖得好就是经营抓手，谢谢！ 

6、您好，燕窝果现在价格特别贵，公司也在正常产出么？ 

您好，明年进入正常投产年度，谢谢！ 

7、公司营收质量方面，业务规模增长的核心驱动力为水果

业务的大幅度放量，从应收账款商业历史规律来看，2021、

2020、2019、2018 年上半年的规模分别为 5.75 亿元、6.74 亿

元、7.54 亿元、8.58 亿元，近年来应收账款规模实际上是持续

下行的。2023 年上半年应收账款大幅增长，公司应收账款的质

量是如何的，当前的坏账计提政策是否需要修改？ 

您好，2018年-2021年数据分别为该年度期末余额。公司 

2022年度应收账款期末余额为 7.35亿元，处于合理的正常水

平。公司 2023年上半年应收账款相比年初大幅增长的主要原因

是上半年为业务旺季，公司相应加大对客户的信用支持，年底

清收会与客户结清应收账款。坏账计提政策符合会计准则与审



 

 

计要求。谢谢！ 

8、您好，请问公司生产的蓝莓价格是多少？蓝莓种植面积

及占总的种植面积比值是多少？ 

您好，蓝莓 2024年投产面积约 2万亩，目前已建成和在建

的基地累计约 3万亩；2023年产季蓝莓出货价格水平从 4万多-

13万多/吨都有，与品种、上市时间、销售地区有关。谢谢！ 

9、今年的天气异常，公司的云南蓝莓有减产的情况吗？ 

您好，目前未发现减产迹象，一切生产经营正常，谢谢！ 

10、据公司了解，国内蓝莓进口量同比去年降低了很多，公

司认为这种情况的原因是什么，是可持续的吗？ 

您好，国外蓝莓主要产区受厄尔尼诺现象影响而产量波

动。谢谢！ 

11、面对公司今年二三季度如此差的业绩，试问股权激励方

案作何打算？  

您好，第四季度农药制剂在发货、蓝莓在投产，火龙果也

产出，静候结果，谢谢！ 

12、请问，公司蓝莓现在已经上市了吗？今年四季度有相关

收益吗？ 

您好！2024产季蓝莓目前零星产出，四季度数据请关注公

司定期报告，谢谢！ 

13、请问公司的农药制剂业务收入为何持续减少，农药制剂

业务什么时候会迎来拐点，未来多久可以恢复之前的收入？ 

您好，今年农药制剂营收下滑，其一上游原药价格下行，

制剂经销商去库存影响；其二并表的田田圈公司数量优化减

少。制剂终端的需求相对稳定，渠道需求会恢复，一般来说，



 

 

制剂一个周期在 3-5年左右。谢谢！ 

14、请问蓝莓运输是使用什么模式，从采摘到销售点需要多

长时间？ 

您好，蓝莓通过合作的冷链物流商承运，全程生鲜低温陆

运；一般从采摘到销售交货需 2-3天，取决于与云南基地的路

程距离，谢谢！ 

15、目前了解的情况看蓝莓促早获得了成功，请问截止目前

已经出货大概多少吨，销售均价能达到多少元？ 

您好，当前零星出产，2024产季来看，目前累计产出大约

200吨，依据果径、品牌和投放城市等，出货价格水平大致在

9-12万/吨，谢谢！ 

16、目前投产亩数是 2 万亩吗，还是超预期了达到多少亩？ 

您好，2024产季公司蓝莓投产面积约 2万亩，谢谢！ 

附件清单  

日期 2023 年 11 月 15 日 

 


